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Piden investigación por 
caída de antena en colegio

En reiteradas ocasiones habitantes de Arroyo Grande le solicitaron al Distrito 
inspeccionar y desmontar la estructura. Ahora hay una víctima fatal.

Yessica Rivera Porras 
EL UNIVERSAL 

U
na tragedia anunciada”. 
Esta frase ha sido recu-
rrente luego de lamenta-
bles momentos que ha vi-

vido Cartagena: el colapso del 
puente Heredia en 1995, la falla 
geológica que dejó más de 2 mil 
damnificados en San Francisco 
en 2011 y el colapso del edificio en 
construcción Portales de Blas de 
Lezo II en el 2017. 

Ahora se suma a esta lista de 
episodios trágicos que estaban 
anunciados y pudieron evitarse, 
el colapso de una antena de tele-
comunicaciones en el corregi-
miento de Arroyo Grande, la 
mañana del martes 3 de octu-
bre, que causó la muerte de la 
niña Jhoenyerlis Alexandra 
Aguilar Morales, de 12 años, y 
dejó también heridas a otras dos 
menores. 

Habitantes de Arroyo Gran-
de afirmaron que la antena, ins-
talada hace 17 años en la Institu-
ción Educativa Nueva Esperan-
za, estaba muy deteriorada y 
tiempo atrás solicitaron su des-
monte. 

Lesvia Santiago de Arco, in-
tegrante de la de la Asociación 
Afrocolombiana de Arroyo 
Grande, sostuvo a El Universal 
que en junio pasado solicitó a la 
Oficina Asesora para la Gestión 
del Riesgo de Desastres (Oagrd) 
de Cartagena una inspección 
ocular en dicho colegio, no solo 
por el estado de la antena, sino 
por el deterioro de varios salo-
nes y la erosión que sufre el 
plantel por un arroyo caudaloso 
que está cerca; sin embargo, la 
inspección ocular nunca se dio. 

Atenógenes Rafael Aguilar, 
padre de la menor fallecida, afir-
mó que los directivos del colegio 
sabían del mal estado de la ante-
na, por lo que debieron desmon-
tarla o restringir el paso cerca de 
esa estructura metálica. Por eso 
aseguró que procederá legal-
mente para establecer responsa-
bilidades por la muerte de su 
hija. 

 
Habla Gestión del Riesgo 

Fernando Abello Rubiano, 
jefe de la Oagrd, manifestó que 
en el marco de las competencias 
de su dependencia ha realizado 
el servicio de gestión de riesgos 
y desastres en 327 estableci-
mientos educativos, entre ellos 

La antena fue instalada para transmisiones radiales.  

EL CONCEJO PIDE INVESTIGACIÓN

Tras la muerte de la menor, el Con-

cejo Distrital de Cartagena pidió ini-

ciar una investigación. 

La plenaria lamentó el suceso y en-

vío condolencias a la familia de la 

menor fallecida. 

El concejal Rafael Meza presentó 

una proposición para citar a debate 

al rector de la institución y al direc-

tor de la Oficina de Gestión del Ries-

go Distrital debido a que ya se ha-

bían recibido quejas por el mal es-

tado de la estructura que se des-

plomó. 

Así mismo, el concejal Laureano 

Curi se refirió a la precaria atención 

en salud para los habitantes del co-

rregimiento, en el que no hay am-

bulancias y en donde el puesto de 

salud solo atiende de lunes a vier-

nes hasta el mediodía. 

Por su parte, la cabildante Gloria 

Estrada pidió que la investigación 

abarque todos los órganos de con-

trol para que la muerte de la menor 

no quede impune.

la Institución Educativa Nueva 
Esperanza. 

El funcionario detalló que 
personal del ente visitó el 21 de 
septiembre de 2021 el colegio y 
evidenció que no contaba con 
plan escolar de gestión del ries-
go, con comité de gestión del 
riesgo escolar, con la identifica-
ción de los escenarios de ries-
gos, con análisis de vulnerabili-
dad, brigadas de emergencias y 
primeros auxilios, ni con un 
plan de acción, por lo que se re-
comendó la implementación de 
estos.   

Así mismo, dentro de las ob-
servaciones se estableció el ries-
go por la antena deteriorada y 
se remitió una solicitud de visita 
a la Secretaría de Educación 
Distrital, para que a través de la 
dependencia de Infraestructura 
Educativa realizara las acciones 
de reducción del riesgo. 

Abello señaló que tras la tra-
gedia se realizó el informe 
INF.GCR-629-2023, el cual con-

tiene las condiciones actuales 
de este plantel educativo, evi-
denciando que no cumplieron 
con las recomendaciones reali-
zadas en la visita del 2021. 

 
¿¿Qué dice la SED? 

La secretaria de Educación, 
Olga Acosta, detalló que en la 
mañana de ayer realizó reunio-
nes con funcionarios de las dis-
tintas áreas de su dependencia y 
de la Oficina Asesora para la 
Gestión del Riesgos y la de Apo-
yo Logístico, entre otras, para 
definir un plan de choque que 
permita tener lo más pronto po-
sible el diagnóstico claro de lo 
ocurrido y emprender las accio-
nes concretas que permitan so-
lucionar la problemática. 

La funcionaria indicó que es 
prioridad trabajar, desde el área 
de Calidad Educativa, en un 
plan para el pronto y, en espe-
cial, seguro regreso de los me-
nores a la escuela y continuar 
con su calendario académico.
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